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PRESIDENTE: Buenos días a todos los honorables concejales a 

la administración municipal al doctor Jorge Andrés 

Contreras, caja de previsión social a su equipo de trabajo 

señor secretario hagamos el segundo llamado a lista  

 

SECRETARIO: segundo llamado lista señor presidente sábado 

cuatro de marzo del veinte, veintitrés diez y doce am  

 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN presente secretario 

 

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO presente 

 

JAVIER AYALA MORENO presente secretario 

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES  

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO 

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ presente 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA secretario presente desde 

las nueve de la mañana, diez de la mañana. 

 

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA  

 

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES presente señor secretario 

 

LEONARDO MANCILLA ÁVILA presente señor secretario 

 

FRANCISCO GONZALEZ: señor secretario Francisco González 

presente 

por favor  

 

SECRETARIO: se registra la asistencia virtual del honorable 

concejal Francisco Javier González Gamboa. 

 

NELSON MANTILLA BLANCO: 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: 

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: PRESENTE 

 

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: presente señor secretario de las 

diez en punto de la mañana.  

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: 
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JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: muy buenos días compañeros, 

unidades de apoyo, ciudadano secretario presente en la 

plenaria  

 

SECRETARIO: Buenos días honorable concejal. 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO presente  

 

SECRETARIO: señor presidente le informo que han contestado 

el segundo llamado a lista once honorables concejales por lo 

tanto existen quórum decisorio y deliberatorio 

 

PRESIDENTE: señor secretario existiendo con un decisorio y 

deliberatorio demos lectura al orden del día  

 

SECRETARIO: orden del día 

PRIMERO llamado lista y verificación del quórum.  

SEGUNDO lectura discusión y aprobación del orden del día.  

TERCERO himno de la ciudad de Bucaramanga. 

CUARTO tema presentación del informe de gestión de enero a 

diciembre del año 2022 caja de previsión social Jorge Andrés 

Contreras Sánchez director. 

QUINTO lectura documentos y comunicaciones  

SEXTO proposiciones y asuntos varios  

Bucaramanga fecha sábado cuatro de marzo del 2023 lugar en 

el salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Consejo 

municipal de 

Bucaramanga hora 10:00 a.m. firmado por el presidente 

honorable concejal Javier Ayala Moreno y el secretario 

general Wilmer Alfonso Palacio Verano ha sido leído el orden 

del día señor presidente. 

 

PRESIDENTE: leído el orden del día lo aprueban los 

honorables concejales  

 

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor 

presidente  

 

PRESIDENTE: continúa el secretario 

 

SECRETARIO: tercer punto himno de la ciudad de Bucaramanga 

 

29:41 HIMNO DE BUCARAMANGA 31:59 

 

PRESIDENTE: continuo secretario 

 

SECRETARIO: cuarto punto del orden del día tema presentación 

del informe de gestión de enero a diciembre del año 2022 

caja de previsión social director Jorge Andrés Contreras 

Sánchez 
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INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL LLUISA FERNANDA 

BALLESTEROS: secretario Qué pena interrumpirlo presidente 

para una moción para reportar mi asistencia Buenos días 

 

SECRETARIO: señor presidente se registra la asistencia de 

forma virtual del honorable concejal Luisa Fernanda 

Ballesteros Cañizales 

 

PRESIDENTE: Y de forma presencial de la concejal Silvia 

Moreno 

 

SECRETARIO: ha sido registrada la presencia de la honorable 

concejal Silvia Viviana Moreno Rueda señor presidente. 

 

PRESIDENTE Bueno damos nuevamente la bienvenida al doctor 

Jorge Andrés Contreras director de la caja de previsión 

social a su equipo de trabajo la doctora Claudia, doctor 

Jorge Andrés tiene usted la palabra  

 

INTERVENCION DEL DOCTOR JORGE ANDRES CONTRERAS SANCHEZ: 

Muchas gracias estimado presidente, muy buenos días señor 

presidente Javier Ayala primer vicepresidente concejal Luis 

Fernando Castañeda, concejal Antonio Sanabria, concejal 

Silvia Moreno, concejal Marina Arévalo, concejal Carlos 

Felipe Parra, concejal Wilson Danovis Lozano, concejal 

Wilson Ramírez, concejal Jorge Rangel, concejal Leonardo 

Mancilla, concejal Jaime Andrés Beltrán y de manera remota 

concejal Francisco González y concejal Luisa Ballesteros 

tengan Ustedes muy buenos días de parte mía en calidad de 

director de la caja de previsión social municipal y del 

equipo de trabajo que me acompaña el día de hoy doctora 

Alejandra Hoyos, doctor Nixon Esteban y doctora Claudia 

Milena Martínez, me permito dar inicio entonces con la 

presentación del informe de gestión acumulada de la caja de 

previsión social municipal de acuerdo a las disposiciones 

legales presentando como primera medida los contratos 

celebrados para la vigencia del primero de enero de 2022 A 

31 de diciembre cómo es de conocimiento usted la caja de 

previsión social municipal Es una entidad que solamente 

tiene presupuesto de funcionamiento razón por la cual los 

contratos que denunciaré pues de era simplemente enunciativa 

valga la redundancia es para el conocimiento de todos los 

cooperados los contratos fueron CPS se tuvieron dos 

contratos de prestación de servicios uno por concepto de 

ingeniería para el acompañamiento y la revisión de todos los 

bienes inmuebles de propiedad de la caja que requieren pues 

una serie de mantenimiento y la prestación de servicios 

profesionales de una CPS que nos hace el apoyo de seguridad 

y salud en el trabajo el resto de contratos digamos que lo 

más significativos han sido los contratos relacionados con 

el sistema misional GD  que es el contrato pues de 
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mantenimiento Y el de adquisición de todo ese software 

misional de la entidad adicionalmente a eso se realizó de 

manera importante un contrato de reparación y Obra en los 

inmuebles de la caja de previsión social municipal como es  

de conocimiento de ustedes la caja es propietaria de cinco 

locales en el edificio SOLERI, un local en la carrera octava 

y otro local que es en donde funciona alumbrado público esos 

locales tuvieron una intervención el año pasado de 

mantenimiento para mejorar las condiciones y que se pudiera 

continuar con su funcionamiento ahí de las instalaciones de 

las empresas que allí funcionan otro contrato importante fue 

el de la adquisición de las pólizas de la entidad que 

ustedes saben que pues es una obligación, he con la lonja 

inmobiliaria de Santander se realizaba también un contrato 

para tener los avalúos actualizados de los locales 

comerciales uno de compra de equipos de cómputo y de manera 

pues así generales o serían los contratos más importantes, 

adicionalmente a eso pues los demás contratos sobre todo los 

relacionados con aseo y cafetería papelería compra de puntos 

ecológicos, se hicieron por medio de la página de Colombia 

compra eficiente como también lo dictan las respectivas 

normas; ya de manera importante en este slider  que están 

viendo ustedes se encuentra la relación de los certificados 

de depósito a término fijo que tenía la caja de  previsión 

Social para la vigencia 2022 en ellos ustedes podrán ver un 

consolidado de treinta y dos mil trecientos dieciocho 

millones de pesos moneda corriente($32.318.223.842,59) 

millones de pesos que se encontraban en las respectivas 

entidades financieras en este caso como podrán ver ahí en 

tres entidades financieras la financiera Comultrasan el 

banco GNB Sudameris y el banco de occidente los cuales pues 

reportaron como consolidado una rentabilidad del 13.72% 

efectivo anual es destacar que para la vigencia 2021 la 

rentabilidad de esos certificados de depósito a término fijo 

estuvieron rondando sobre el 3.29% efectivo anual 

prácticamente para la vigencia 2021 no ganaron nada 

reiterando el tema de los gastos de funcionamiento de la 

entidad como se los dije anteriormente la caja de previsión 

social municipal no tiene presupuesto de inversión solamente 

funcionamiento el presupuesto asignado para la vigencia 2022 

fue de dos mil seiscientos veinticinco millones de 

pesos(2.625.000.000)  de los cuales solamente se gastaron 

1.784 prueba de ello fue que la semana pasada se hizo un 

giro devolviéndole al municipio de Bucaramanga la suma de 

ochocientos cuarenta millones de pesos que no se utilizaron 

los gastos más importantes de la caja de previsión social 

municipal de Bucaramanga pues por supuesto son aquellos 

relacionados con nómina y prima que son los que encuentran 

ustedes en el primer renglón asciende a setecientos 

cincuenta y cinco millones de pesos (755.000.000),  

doscientos setenta millones de pesos(270.000.000) para la 

seguridad social cuarenta y nueve millones cuarenta y un mil 
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pesos(49.041.000) que están ligados a conceptos de 

vacaciones liquidaciones de los exfuncionarios de la entidad 

también la adquisición de unos activos fijos que  fueron 

diecisiete millones de pesos (17.000.000) para la compra de 

los equipos de cómputo que se debían actualizar en la caja, 

he a su vez un contrato de dieciocho millones de pesos 

(18.000.000) donde se relaciona pues todo el tema de 

cafetería papelería algunas  licencias de antivirus 

elementos de protección personal, he este rubro que sigue 

pues es un rubro ya pues más grande son cuatrocientos 

cincuenta y cinco millones de pesos que están pues 

relacionados con servicios públicos con las pólizas de 

seguro de la entidad con la administración de los inmuebles 

la CPS también están incluidas otro rubro por quinientos 

diecinueve millones de pesos (519.000.000)que está 

relacionado con las mesadas pensionales los más importantes 

podrían ser los que vienen a continuación que suman tres mil 

cuatrocientos doce millones de pesos (3.412.000.000)que son 

811 por concepto del pago de cesantías definitivas Y dos mil 

seiscientos millones de pesos (2.600.000.000) con el pago 

definitivo cesantías parciales Y por último veinticuatro 

millones de pesos (24.000.000)por concepto del pago de los 

impuestos prediales de los inmuebles de propiedad de la caja 

de previsión social municipal y por supuesto sus Asociados 

con respecto a los ingresos los ingresos más importantes 

fueron aquellos por concepto de arrendamientos 

lastimosamente para la vigencia del año pasado los locales 

del edificio Soleri que son cinco locales los cuales no 

pudieron arrendarse no reportaron ningún tipo de ingreso sin 

embargo Pues los locales donde funciona alumbrado público y 

la sociedad RAE pudieron recibir aproximadamente noventa y 

ocho  millones ciento ochenta y dos mil 

pesos(98.182.000.000) por concepto de arriendos a su vez 

pues las transferencias corren corrientes que fueron las 

ligadas al funcionamiento y 8.33% que nos giran las 

entidades donde están nuestros asociados sumaron un valor de 

tres mil novecientos veintiún millones de 

pesos(3.921.000.000) los rendimientos financieros de los 

CDTS fueron de mil cuatrocientos millones de pesos 

(1.400.000.000) 1.458 millones de pesos es decir ciento 

cincuenta y ocho millones de pesos por encima de lo 

presupuestado y pues los recursos del balance que ascienden 

a treinta y tres mil cuatrocientos cincuenta millones de 

pesos si bien es cierto y pues esto es algo que hay que 

decir con total claridad sobre todo pues para quienes son 

financieros y ven las cuentas realmente Pues el pago de 

cesantías ascendió a un valor de tres mil permítanme un 

segundo Por favor cuatrocientos doce millones de pesos pues 

lo que hizo que prácticamente la plata que se recibiera no 

fuera suficiente sin embargo Pues los recursos propios 

permitieron que se tomaran 559 millones de pesos que estaban 

en las arcas de la caja de previsión social municipal para 
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poder cubrir todas las obligaciones eso está soportado en 

los activos financieros de la entidad continuamos con el 

informe de los procesos judiciales es de aclarar que la caja 

de previsión social municipal en el año 2022 no fue 

condenada ni hubo ningún fallo en contra pues los procesos 

que se adelantan en este momento tanto el penales como ante 

el contencioso administrativo pues son procesos sencillos en 

este momento ante el contencioso administrativo se adelantan 

cinco procesos que son los que visualizan ustedes en 

pantalla y que si requieren un informe adicional pues se les 

entregará y unos procesos en fiscalía que están relacionados 

con denuncias penales sobre todo pues con temas de 

falsedades y esos son solamente tres que también están en 

pantalla continuando con eso pues lo mostramos todo lo 

relacionado con temas de atención a los ciudadanos se 

expidieron 34 certificaciones  se atendieron 528 

comunicaciones, se atendieron catorce derechos de petición, 

se rindieron diez informes a las autoridades competentes y  

contraloría y procuraduría se dieron trámite a 219 

solicitudes de cesantías por parte de nuestros asociados se 

respondieron tres acciones de tutela que pues Vale aclarar 

no fueron interpuestas en contra de la caja de previsión 

social municipal sino nos vincularon y pues ninguna salida 

desfavorable para la entidad y se atendieron Pues por la 

plataforma PQRD y por el chat Trece solicitudes ese sería el 

acumulado de la atención a la ciudadanía de resto Pues es de 

conocimiento usted la caja de previsión social municipal a 

una entidad sana tranquila digamos que se ha venido 

prestando el servicio de manera ininterrumpida acompañando 

pues a los asociados y pues funcionando hasta el momento con 

completa normalidad  respetados concejales Muchas gracias 

por la atención por el espacio y a Dios gracias por la 

oportunidad muy amables 

 

PRESIDENTE: muchísimas gracias doctor Jorge Andrés Contreras 

que viene a rendir informe de la caja de previsión social en 

calidad de director vamos a abrir la posibilidad de 

participación de los honorables concejales honorable 

concejal de Liga Antonio Sanabria tiene el uso de la palabra 

no sin antes registrar la presencia del honorable concejal 

Robín Hernández registramos su presencia en la plenaria del 

Consejo de Bucaramanga, concejal Antonio 

 

INTERVVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: 

Gracias presidente nuevamente nuevo, nuevo Buenos días para 

todos mis compañeros para el doctor Jorge su equipo de 

trabajo iniciar la intervención diciéndole que doctor Jorge 

Iniciando el gobierno Juan Carlos Cárdenas la liga de 

gobernantes anticorrupción Antonio Luisa Marina y Silvia le 

hicimos una propuesta Nosotros también hemos propuesto le 

propusimos al alcalde y esto que le voy a decir también lo, 

lo jaló no nuestro compañero Luis Fernando Castañeda con 
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algunos amigos que él tiene el sindicato en el sentido de 

que las los recursos que están en CDT se pudiera desarrollar 

un proyecto de vivienda de interés social para los empleados 

afiliados a la caja en ese entonces una cifra aproximada de 

323 hubo de nuestra parte una reunión con el ingeniero Juan 

Carlos donde convocó a todo su equipo de gobierno estando 

Julián Silva de secretario de planeación estuvo Saray Rojas, 

estuvo Augusto Tobón, estuvo su equipo de gobierno y e 

impartió instrucción a Julián Silva para que buscara los 

lotes el municipio podía donarle al proyecto para mirar la 

posibilidad de hacer una gran inversión porque lo que le 

decía antes de iniciar la reunión casi el 70% de los 

funcionarios de la caja no tienen vivienda propia pagan 

arriendo y tienen sus ahorritos ahí en el ocho punto treinta 

y tres que son las cesantías de tal manera que él vio con 

buenos ojos pues se vino la pandemia y ahí como que todo 

murió ahí le dejo la iniciativa porque es que ya ustedes le 

quedan prácticamente nueve meses pero por lo menos 

propóngase dejar proyectado este gran proyecto Social para 

los funcionarios de la alcaldía esto quiero preguntarle el 

seguimiento al informe financiero entre septiembre del 2022 

y diciembre del 2022 encuentro un diferencial de ochocientos  

ochenta y un millón de pesos (881.000.000) el informe dice 

que el 30 de septiembre del 2022 los CDT sumaban treinta y 

tres mil doscientos millones y a corte de la vigencia del 

2022 nos aparecen treinta y dos mil trescientos dieciocho 

millones el diferencial es de (881.000.000) ochocientos  

ochenta y un millón de pesos para que por favor nos diga a 

qué corresponde ese diferencial y escuchando su intervención 

el contrato que celebró la caja de previsión Social para 

hacerle mantenimientos necesito que nos envíe un informe del 

contrato y de los locales que fueron se les hizo 

mantenimiento es porque necesitamos hacerle un control 

político de inspección visitando las obras que se hicieron y 

de ahí sacar un informe para informarle al consejo 

Bucaramanga el estado porque cuando funcionó en  el Soleri 

el Sisbén eso está estando ocupado eso era una completa 

vergüenza no había ni baños y estando ocupado yo no sé si 

ahoritica este arrendado entonces esos bienes cuando entran 

en desuso terminan en abandono entonces necesitamos hacerle 

un control político a esa inversión Y esa es mi 

participación hoy presidente Gracias por el uso de la 

palabra  

 

PRESIDENTE: perfecto honorable Antonio Sanabria registramos 

la presencia del honorable concejal Luis Ávila y concejal 

Nelson Mantilla en la plenaria del Consejo de la ciudad en 

el día de hoy en el uso de la palabra honorable concejal 

Jaime Andrés Beltrán partido Colombia justa y libre  

 

INTERVENCION DEL HONORAABLE CONCEJAL JAIME ANDRES BELTRAN: 

Gracias presidente saludo para la mesa directiva los 
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compañeros del Consejo Bucaramanga señor director de acuerdo 

al informe que se nos entrega se ve con se ve como la 

entidad a informes que reportan de manera comparativo los 

estados financieros donde se puede ver en cuentas por cobrar 

en el 2021 aparece un valor de (79.026.495)en el 2022 de 

ocho mil setecientos noventa y siete (8.797)y durante el 

2022 se advierte una disminución en el valor adeudado frente 

al año anterior ustedes también manifiestan que en los 

bancos tienen aproximadamente treinta y cuatro mil 

quinientos cuarenta y tres millones (34.543.000) y se 

observa también unos ingresos de tres mil ochocientos 

sesenta y tres ciento setenta y siete con unos gastos de 

alrededor de cinco mil seiscientos doscientos uno 

setecientos cuarenta y uno superando el ingreso para mí es 

importante saber cómo están manejando todo lo que tiene que 

ver con las acciones de nulidad habla que la entidad 

adelanta cinco acciones de nulidad y restablecimiento del 

derecho por una cuantía de cuarenta y cinco creo que es no 

logro indicando que el estado actual de manera general estos 

estados de nulidad para nosotros es importante saber la 

probabilidad del fallo condenatorio esa esa probabilidad del 

fallo es alta es media o es baja para nosotros tener una 

idea de cómo es ella y también es importante solicitar que 

de pronto nos amplíe el informe del estado actual de los 

inmuebles de propiedad de la caja de previsión cuál es el 

estado actual ahorita lo hablaba el concejal Antonio y el 

concejal Antonio puntualmente hablaba del tema de los 

inmuebles es importante saber los que están en propiedad de 

la caja de previsión social En qué estado están toda vez que 

invirtieron en su reparación y mantenimiento finalizó frente 

a las cifras que dije de manera inicial vemos que tiene unos 

gastos de cinco mil seiscientos millones doscientos y mil 

setecientos cuarenta y uno superando los ingresos de acuerdo 

a eso como le están dando cierre financiero a la entidad en 

toda vez que aunque tienen un fondo muy significativo lo 

mínimo que debería tener la caja es la capacidad de generar 

un equilibrio y un sostenimiento durante mis años de 

concejal siempre he visto la iniciativa por parte del 

Consejo en liquidar de manera inmediata la caja pero a 

través del tiempo hemos entendido el papel que juega ella 

dentro de una dinámica de unos derechos ya adquiridos pero 

lo que no podemos concebir o lo que para nosotros es 

importante garantizarle a los bumangueses que no termine 

siendo una entidad que le genera un deterioro en el 

patrimonio y no un beneficio en el desarrollo mismo porque a 

la larga no tiene sentido mantener una institución o 

mantener una oficina o mantener un una secretaría o en 

algunas ocasiones darle continuidad a lo que es un instituto 

si la misma forma no puede tener una sostenida una 

sostenibilidad en el desarrollo de su función entonces la 

caja de previsión siempre ha sido como un lunar o como una 

entidad muy muy Aparte del desarrollo mismo de la comunidad 
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que defiende unos derechos adquiridos ya de un grupo de 

personas pero demanda buscar la manera de cómo generarle la 

sostenibilidad porque al final termina siendo simplemente el 

gasto se va en el personal que está operando allí misma y no 

en una inversión O en un desarrollo puntual y significativo 

en la ciudad y por qué doy todo este discurso para poder de 

una u otra manera entender aparte del manejo de los Derechos 

adquiridos de las personas que han a través de los años 

participado en el tema de la caja de previsión qué otra 

labor están ustedes realizando que le signifique a la 

administración un papel protagónico en el desarrollo de una 

ciudad que está en un momento muy crítico y lo digo porque 

al final terminan viéndose más como una oficina puntual y no 

como lo que fue en su momento la caja de previsión que tuvo 

todo un desarrollo es importante sustentarle a los 

bumangueses un poco el papel de la caja de previsión no 

solamente en el cuidado de unos recursos de una población 

que ya adquirió unos derechos sino en el beneficio puntual 

de la ciudad porque cada vez que venimos a la entrega de 

este informe sentimos con preocupación y no lo digo por el 

personal doc. que está trabajando en su oficina porque es 

muy eficiente en lo que hace sino en la función misma de la 

caja de previsión en el desarrollo de la ciudad Gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Jaime 

Andrés Beltrán registramos la presencia de los honorables 

concejales Carlos Andrés Barajas (Muchas gracias presidente) y 

Cristian Reyes partido verde, verde y cambio radical en el 

uso de la palabra honorable concejal Wilson Ramírez de 

cambio radical tiene el uso de la palabra. 

 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ: Muchas 

gracias señor presidente saludar muy especialmente a los 

honorables concejales, a las personas que nos siguen por la 

web del Consejo al Señor gerente de la caja de previsión 

social y a su grupo de trabajo señor presidente escuchaba 

Atentamente y le dimos el informe y tenemos algunas 

observaciones que hacerle para que sean dadas hoy acá en el 

consejo de la ciudad frente al informe de gestión la 

pregunta es doctor usted explique De qué manera la caja de 

previsión social le garantiza a los ciudadanos que cuentan, 

que cuentan con canales digitales que se encuentran 

habilitados para presentar las PQR es decir si usted tiene 

unos canales habilitados para que la gente se pueda 

comunicar y presentar las PQRS entonces indíqueme qué 

estrategias de divulgación ha tenido usted para que las 

personas puedan digamos Ingresar a a tener en cuenta esa 

información entonces sería bueno que si usted cuenta con los 

canales pues nos explique Qué estrategias de divulgación ha 

venido haciendo para que la comunidad tenga en cuenta este 
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tema la segunda pregunta es según el informe en el ítem 

correspondiente informe acumulado PQRSD vigencia 2022 se 

expuso que se recibieron once derechos de petición y 

quedaron resueltos más tres derechos de petición en 

diciembre del 2021 quería saber Por qué razón en el año 2022 

se resolvieron tres peticiones que fueron presentadas en 

diciembre del 2021 no sé si es que hay un error ahí de 

transcripción pero le causa una sensación que después de un 

año vengan a contestar una PQR no sé qué pasaría ahí frente 

al tema del informe Sería bueno conocer y señor gerente 

según el informe en el ítem correspondiente informe jurídico 

de digamos del estado de la entidad se expuso que los 

procesos bajo radicados veinte quince del ciento diecinueve 

cero tres veinte quince dos once cero uno y veinte dieciséis 

dosis entre dos cero dos los cuales cruzan en el tribunal 

administrativo de Santander y se encuentra pendiente la 

lectura del fallo en segunda instancia Sería bueno 

preguntarle indique Cuál fue el sentido del fallo de primera 

instancia lo anterior teniendo en cuenta que según el 

informe no se encuentra la información entonces sería bueno 

digamos pues ya está para lectura del fallo es decir que yo 

entiendo de que ya la decisión Está tomada lo que pasa es 

que no la han leído pero como nosotros como usted lo 

menciona ahí pues me como abogado me gustaría conocer 

digamos en la primera instancia Cómo fueron esos fallos Cómo 

es la demanda que se ha presentado frente al mismo pues como 

para tener una mediana idea y saber más o menos Cuál va a 

ser el sentido frente al mismo y para terminar señor 

presidente quisiera preguntarle al doctor según el informe 

de la caja de previsión social de Bucaramanga celebró 

contratos en la vigencia 2022 es decir la institución suya 

contrató unos Hizo unos contratos en el dos Sería bueno que 

nos explique De qué manera la entidad de conformidad con la 

ley de transparencia y el derecho de acceso a la información 

pública nacional informó sobre los procesos contractuales 

abiertos que permitan la participación de proponentes con el 

fin de garantizar la pluralidad y el control social por 

parte de los bumangueses entonces sería estamos diciendo 

ahoritica hay una campaña bien importante anticorrupción y 

sabemos que, pues este gobierno ha venido haciendo con mucha 

transparencia, transparencia a todos los procesos, pero 

sería bueno saber en la caja digamos de parte suya y su 

equipo qué pasó con eso del derecho a la información Pública 

para que la gente se participara uno ve que, que se habla 

mucho, mucho ruido frente a la administración, Pero uno 

puede ver que todas las licitaciones toda la contratación 

que se hace es abierta y no participa uno ni dos para que 

digan que van amarradas, sino que hay mucha gente que 

participa Pueden decir muchas cosas, pero el tema de la 

contratación podemos decir que es transparente acá en el 

municipio de Bucaramanga por lo demás Muchas gracias señor 

presidente. 
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PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Wilson 

Ramírez el uso de la palabra corresponde ahora al partido 

liga honorable concejal Marina de Jesús Arévalo. 

 

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS 

AREVALO DULRAN: Gracias presidente el doctor presidente 

antes de intervenir Quisiera hacer una moción es que es la 

primera vez que tenemos al director en la caja y sería bueno 

que él se presentara ante la plenaria antes de intervenir 

Pues porque no conocemos mucho de su experiencia desde luego 

pertinente con esta responsabilidad y luego presidente sí me 

permitiría el uso de la palabra está de acuerdo. 

 

PRESIDENTE: pero por supuesto honorable concejal este es una 

mesa directiva democrática y participativa doctor Jorge 

Andrés Contreras para conocer su trayectoria pública la 

honorable concejal Marina y este consejo le escuchamos. 

 

INTERVENCION DEL DOCTOR JORGE ANDRES CONTRERAS SANCHEZ: 

honorables concejales Y por supuesto concejal Marina con el 

mayor de los gustos Mi nombre es Jorge Andrés Contreras 

Sánchez soy abogado de la Universidad Autónoma de 

Bucaramanga especialista en derecho comercial del colegio 

mayor de Nuestra Señora del Rosario de Bogotá cuento también 

con una especialización en derecho de la empresa de ese 

mismo claustro tengo estudios diplomados en alta gerencia 

del cine y la universidad javeriana Me he desempeñado 

laboralmente como abogado litigante en algunos momentos de 

mi vida en otros momentos también está obligado al sector 

empresarial como emprendedor miembro de algunas sociedades 

familiares y personales representante legal de las mismas 

con relación al sector público he tenido la oportunidad de 

iniciar mi trabajo como practicante en la gobernación de 

Santander después tuve la oportunidad de trabajar en 

diversas entidades públicas la primera fue el Instituto 

Nacional de vigilancia de medicamentos y alimentos INVIMA 

posterior trabajé en el fondo Nacional del ahorro luego 

regresé a la ciudad de Bucaramanga donde trabaja en la 

superintendencia de servicios públicos domiciliarios también 

pasé por las unidades tecnológicas de Santander por la 

alcaldía Bucaramanga en las últimas tres administraciones 

que me han brindado la posibilidad de trabajar y los cargos 

más recientes fue que fui asesor jurídico de la dirección de 

tránsito Bucaramanga siendo director de tránsito Juan Pablo 

Ruiz González cuando el alcalde era el ingeniero Rodolfo 

Hernández posteriormente en la administración del ingeniero 

Juan Carlos Cárdenas como secretario general en esa entidad 

estuve tres años un mes cinco días y desde el pasado dos de 

noviembre del año 2022 director general de la caja de 

previsión social municipal concejal. 
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PRESIDENTE: perfecto doctor Jorge Andrés excelente hoja de 

vida que hoy queda registrada en la plenaria del Consejo de 

Bucaramanga honorable concejal Marín Arévalo Ahora sí tiene 

usted el uso de la palabra 

 

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS 

AREVALO DURAN: presidente bueno doctor entonces agradezco su 

presentación su claridad usted también es supuestamente otro 

funcionario más de la silla giratoria o de la puerta 

giratoria o como se le quiera Llamar Bueno yo lo único que 

aspiro es que eso sirva en beneficio de los empleados de la 

alcaldía y en beneficio de los ciudadanos porque es que la 

enorme distancia que hay entre el sector privado y el sector 

público es que el sector público es un pozo Donato donde se 

echa y se echa y se echa y no hay doliente Y por qué no hay 

doliente Pues porque está el sector privado sacrificado y 

sacrificado hoy justamente leía un informe internacional que 

me dejó muy preocupada Y que habla sobre la inseguridad 

empresarial en Colombia de las más críticas del mundo de 38 

países ocupamos el puesto 38 porque eso no le importa a 

nadie pagamos las tasas de tributación más altas y el estado 

sigue y sigue y sigue y el municipio también sigue y sigue y 

sigue y bueno habrá un día en que las empresas tendrán que 

irse de Colombia a mirar a ver a dónde pueden producir y 

esto lo quiero decir y Usted dirá qué relación tiene, tiene 

mucha relación justamente la caja como nosotros la conocemos 

y la llamamos es una caja compañeros Eso es, es una caja 

imaginemos la como una caja donde yo como alcaldía depósito 

de Pongo aquí unos recursos de manera transitoria porque no 

son míos son de los empleados de manera transitoria 

transfiero los recursos de ahí que sus ingresos provengan 

solo de transferencias no hay otra forma hoy no hay otra 

forma y esas transferencias pasan por esta caja y se quedan 

transitoriamente hasta que a la salida de los empleados son 

retirados obligatoriamente esos recursos Qué pasa si lo que 

sucede dentro de esta caja no se gestiona pues entonces 

tiene sentido mi intervención inicial quién paga el 

contribuyente el pobre bumangués será el que tendrá que ir a 

suplir y con eso voy al siguiente punto Óigame bien las 

pérdidas o el déficit de esta caja fue seiscientos cuarenta 

y seis ciento cincuenta y tres setecientos ochenta y seis 

millones de pesos (646.053.786) veinte veintidós de mil 

setecientos treinta y siete cero veintitrés ocho 

veinticuatro es decir mil noventa ocho setenta cero treinta 

y ocho más que el año anterior y con esto voy al siguiente 

punto usted tiene una planta física y lo vimos aquí en el 

veinte una planta física ligera light apenas necesaria para 

manejar el ejercicio la cajita que no es mayor cosa comprar 

unos seguros administrar un sistema etcétera mantener una 

información que lo hemos dicho en otra oportunidad es si la 

caja no se transforma vuelva según segmento más del recaudo 

que tiene el municipio pero no le pongamos las arandelas 
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catorce contratos veo en su informe de los cuales seis CPS 

es más que mal contado el 2022 Ahí tiene la relación de 

Catorce contrato entre los cuales hay seis CPS cómo es 

posible que nosotros pasemos derecho frente a esto y que no 

nos importe la suerte del contribuyente que en últimas es el 

que va a tener que suplir estos vacíos mire doctor aquí 

hemos hablado desde el veinte y nos han prometido que nos 

van a traer la viabilidad que ya la tienen que la tienen que 

está debajo de la mesa que está en el cajón que se la llevé 

al alcalde y eso es un ejercicio sencillo es un ejercicio de 

suma y resta de que entra y qué sale hoy escúchame bien 

doctor hoy tenemos una taza de captación en el país porque 

todos sabemos cómo se ha disparado la ETF todos sabemos para 

dónde llevar la inflación desbordada la inflación usted 

tiene treinta y ocho mil millones creo, creo que son 38 mil 

millones o treinta y dos mil millones que nos acabó de 

relacionar en certificados de depósito hoy tenemos nosotros 

una tasa que oscila entre el cuarenta y cuatro cero seis y 

el 46 26 tasa de captación de colocación perdón de 

colocación de usura de colocación y usted tiene una tasa 

promedio porque entiendo que todos estos certificados deben 

estar colocados en Data en tasa variable me imagino yo que 

están en tasa variable es decir flexible al DTF si usted 

coge la tasa del catorce cuarenta y cuatro promedio tasa de 

captación y le resta cuarenta y seis veinticuatro promedio 

tasa de colocación usted tendría una tasa del 31.82 bruta no 

pero los, los costos que tiene la caja son mínimos si por 

bien Por mal que nos vaya ese 3182 usted lo baja a una estoy 

hablando de una tasa mensual usted lo baja a una tasa 

asequible y aliviada para la colocación qué es lo que leemos 

nos hemos cansado de decirle a los anteriores directores 

Dónde está la viabilidad de que esos recursos no estén en 

manos de los bancos sino colocados en cartera de los 

empleados entre otras en el programa de que mencionó el 

concejal Antonio Sanabria la suerte de la caja sería otra 

pero si eso no se puede hacer por temas legislativos por 

limitaciones jurídicas entonces tomemos una decisión en la 

caja tomemos una decisión importante porque lo grave de esto 

de lo cual quiero dejar constancia y que en el futuro no me 

juzguen como concejal es que empecemos a tener un saco roto 

en la caja y el día que por cualquier circunstancia porque 

ya se han hecho cálculos actorales de cuánto tendría la caja 

disponible si los empleados le pidieran todas las 

prestaciones que tiene allí si por alguna suerte esta caja 

tuviera que hacer lo propio si nos alcanzaría la plata Dónde 

está la plata Qué ha pasado con la plata por qué 

contratación y en eso Yo quiero hoy dejar una constancia y 

que usted doctor nos cuente quedan diez meses menos nueve 

meses alcanzaremos a ver en nueve meses la luz que no hemos 

visto en cuatro años yo lo dudo porque mientras la 

orientación de las instituciones sea netamente política 

atendiendo a lo politiquera este será el panorama que 
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siempre vamos a ver yo quisiera saber que usted aparte de 

mis preguntas que creo no, no las hice para responderlas 

sino para dejar una constancia nos cuente hoy Cuál fue el 

análisis de insuficiencia de personal que hizo la caja para 

contratar seis personas más durante el 2022 cuál fue y cuál 

fue el origen de esa contratación que resulta onerosa frente 

a la misión de la caja Gracias presidente.  

 

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Marina de 

Jesús Arévalo partido liga el uso de la palabra le 

corresponde ahora al honorable concejal Luis Ávila de 

hagamos ciudadanía Discúlpeme concejal Lázaro Pérez 

presidente disculpe presidente para registrar Reyes estamos 

en plenaria por favor José Luis Ávila tiene el uso de la 

palabra presidente Disculpe para registrar asistencia Tito 

Rangel. 

 

PRESIDENTE: Tito Rangel para registrar el uso de perdón para 

evitar la presencia.  

 

SECRETARIO: se registra la asistencia del honorable concejal 

de forma virtual Tito Alberto Rangel Arias señor presidente  

 

PRESIDENTE: concejal Luis Ávila usted tiene la palabra  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS AVILA: presidente 

muchas gracias por el uso de la palabra un cordial saludo 

para usted para los compañeros concejales en el día de hoy 

Bueno presidente escuchando Muy atento el informe de gestión 

de la caja saludando al doctor Jorge Pues nosotros a con mi 

equipo de trabajo hicimos un análisis del mismo y 

encontramos que nos llama la atención dos preguntas 

importantes para nosotros siendo un ente autárquico 

entidades centralizada de derecho administrativo y con 

personalidad jurídica quisiéramos saber nosotros Cómo se 

determinan el monto y la forma de los pagos de los aportes 

quisiéramos saber nosotros eso como como equipo de trabajo 

de Luis Ávila y también aquí viendo en el informe 

encontramos en el tema de la contratación que nos llama la 

atención un contrato que fue en la vigencia 2022 donde está 

el contrato número 006 del 7 de julio del 2022 por un valor 

de 52 millones ochocientos donde el objeto contractual es la 

caja de previsión social municipal de Bucaramanga entregan 

arriendo el inmueble ubicado en la calle octava número 2031 

del barrio comunero de Bucaramanga identificado con la 

matrícula inmobiliaria número trescientos sesenta y cinco 

tres noventa y tres para que allí funcione las oficinas y la 

bodega la sociedad contratista social RAE S.A.S la fecha de 

inicio que nos figura aquí en el informe dice 12 de julio 

del 2022 y la fecha de terminación 11 de julio del 2022 

entonces pues la fecha del contrato no es Clara Y cómo 

manejamos estos recursos como producto de y cuál es el 
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contrato o sea cuál es el producto de este contrato de 

arrendamiento entonces quisiéramos saber nosotros Porque 

pues haciendo el análisis nos llama mucho la atención y que 

pues igual son cincuenta y dos millones ochocientos que 

Aparentemente la caja recibe Gracias presidente  

 

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted honorable concejal Luis 

Ávila el uso de la palabra para el honorable concejal del 

partido verde Carlos Andrés Barajas Herreño  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS 

HERREÑO: presidente Muchas gracias quiero retomar unas 

palabras que usted Enhorabuena presidente cuando está 

sentado aquí hace una oratoria muy especial y que hecho 

logra tener la atención de todos y usted ha sido un 

insistente en que la caja no se debe cerrar presidente y 

como hoy no puede hablar yo quiero transmitir ese mensaje 

señor director pero si la caja no se puede si la caja no se 

debe cerrar cómo lo insiste mi compañero Luis Fernando hay 

que transformarla y si usted llegó allí con esa hoja de vida 

tan prometedora que tiene no dudo que lo haga y quiero 

dejarle un mensaje claro es que la caja no puede volverse 

simplemente una evacuación de nómina pongamos a producir la 

caja y por eso quiero dejarle esta inquietud no más que me 

la responda hoy es que se lo preguntamos al director 

anterior contra quien no tengo nada pero han pasado 

directores que se han vuelto recibidores de nómina y ya van 

y calienta del puesto y ya Cuántos inmuebles tiene la caja 

la caja tiene inmuebles Cuántos tienen eso lo preguntamos la 

otra yo lo pregunté al director anterior nunca me lo 

respondió le pregunté al director del DAEP Cuántos inmuebles 

tiene el municipio no sabían que barrio Campestre era del 

municipio imaginen usted eso cómo está de negociado de barro 

Campestre venden millones de millones y no sabían que era el 

municipio de entonces No podemos que la caja pase lo mismo 

entonces qué pasa con la los inmuebles de la caja están 

arrendados a quién le estoy arrendados a particulares Don 

Cómo se configuran esos esas esos contratos arriendo como 

dato esa plata que llega por esos contratos entre la caja y 

particulares y es con particulares a dónde se va Lo reparten 

entre los usuarios de la caja Cómo, cómo se hace eso y 

miremos si podemos transformar la caja la caja habría que 

entrar al consejo un proyecto ojalá lo hagamos en cabeza 

suya eso lo dijo Luis Fernando y lo ha venido insistiendo 

hace mucho tiempo transformamos la caja toca venir aquí al 

consejo a cambiar los estatutos y convirtamos la caja Cuánta 

plata recoge la caja claro hay que entregarle las cesantías 

a los que se van yendo y lo que queda si se entregan las 

cesantías a todos se gastan un ejemplo veinticinco mil 

millones de pesos y el superávit que puede ascender a quince 

mil y siete mil millones de pesos qué se hace se reparte se 

divide entre tantos usuarios y se reparten porque no 
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convertimos en superávit en otra funcionalidad de la caja 

como lo hay en otros municipios de Colombia que un, un 

empleado de la alcaldía que quiere pagarle la universidad a 

su hijo y que con futuro que nunca le dieron explicaciones 

al consejo de una plática que se fue para con futuro en la 

administración anterior el silencio a la gerente con futuro 

brilló pero con futuro le cobra muy caro los estudiantes Y 

por qué no lo hacemos con los hijos de los estudiantes de 

aquí y que se le preste plata para estudio para vivienda con 

ese superávit eso lo dijo usted o sea Luis Fernando estoy 

haciendo bis a sus palabras y se lo digo hoy Porque usted es 

nuevo y Luis Fernando no puede intervenir pero hagámosle, 

hagámosle y que es que no se quede en una en un relleno de 

informe de gestión de sábado en donde ya casi nos tenemos 

que ir porque es sábado y qué manera quedarnos aquí O sea 

que ustedes lleve esa inquietud y en el próximo informe de 

gestión diga Oiga no palabras de Carlos Barajas porque no me 

atribuyo las ideas de los demás allá el presidente hoy esa 

idea del presidente ese sábado me gustó y vamos a 

transformar la caja radica en el proyecto del consejo 

móntenlo que ese sea un compromiso hoy y no estoy una nómina 

de lujo allá tiene abogados excelentes pues monte de 

proyecto y radíquenlo pero no nos bañamos de esta 

administración siendo la caja de previsión una evacuadora de 

nómina y al final del año usted hace sin pena ni Gloria por 

la caja Porque usted es un hombre de éxito entonces sea el 

transformador de la caja hágale caso reúnase con el 

presidente y cópiale lo que él dice que es además me gusta 

la idea y tráiganos una propuesta de su siguiente informe de 

gestión para que la caja no sea el informe relleno de los 

sábados o los domingos en donde todos tenemos pereza y nos 

queremos ir rápido sino que sea una iniciativa muy saludable 

señor director  

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable y concejal Carlos 

Andrés Barajas Yo creo que el doctor Jorge Andrés Contreras 

tiene la capacidad suficiente para asimilar perfectamente 

las inquietudes de los honorables concejales Y por supuesto 

darles respuesta a esas 

importantes intervenciones honorable concejal Carlos Parra 

partido verde tiene el uso de la palabra. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA ROJAS: 

Gracias presidente bueno de la explicación que da la 

concejal Marina hay un dato que me parece preocupante el 

cual quisiera pues hacer énfasis y es el aumento del déficit 

de año tras año de seiscientos millones hace un par de años 

a mil trescientos millones entonces pues uno se va a mirar 

digamos los, por ejemplo servicios y quisiera recibir alguna 

explicación sobre algunos servicios por ejemplo hay once 

millones en servicios de sistematización qué son servicios 

de sistematización en qué consisten o por qué hay que 
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gastarse once millones en sistematización o cosas por 

ejemplo que son prescindibles tal vez como un Hosting 

considerando que la alcaldía tiene un Hosting entonces pues 

ustedes ya tal vez tienen con un simple acto administrativo 

acceso a un Hosting súper poderoso por parte de la alcaldía 

digamos en los contratos de prestación de servicios voy y 

veo algunos contratos que pues me merecen por lo menos 

preguntar por lo menos el primero el primero con el 

ingeniero William Cobos que yo creo que el nombre le suena 

familiar al, al concejal Antonio Sanabria porque es un 

hombre que nos encontramos en todas las investigaciones 

sobre alumbrado público sobre las mediciones se acuerda de 

ingeniero William Cobos el secretario de planeación de 

Piedecuesta pues por ejemplo ahí hay un contrato por 27 

millones para servicios profesionales como ingeniero civil 

para la asesoría orientación y revisión y supervisión 

técnica del proceso de selección de obras o sea para la 

supervisión de los mantenimientos que se iban a hacer 

entonces por ejemplo esto también puede una supervisión 

hacerlo la secretaría infraestructura tal vez y es un acto 

de supervisión o sea porque yo veo aquí muchos pues 

contratos que por lo menos creo o por ahí como cinco 

millones en servicio postal cosas que por lo menos vale la 

pena pues explicar si el asunto aquí es reducir ese déficit 

operacional que, que tiene la caja; entonces pues eso lo 

primero que quisiera notar lo segundo concejal Barajas eso 

nos hicieron la explicación de los inmuebles que tiene la 

entidad nos hablaron del inmueble en el edificio Soleri 

Bueno ahí nos dieron esas explicaciones pero digamos yo 

quisiera saber cuál es la proyección digamos de la gestión 

inmobiliaria de la entidad sabemos ya que hay ya usted no lo 

explicó pero cuál es la proyección digamos por qué se 

justifica Y por qué esa proyección es adecuada como una 

forma pues para mantener la caja saludable entonces esas son 

los dos puntos que quiero poner Gracias presidente 

 

PRESISDENTE: a usted muy amable honorable concejal Carlos 

Parra, hay alguna solicitud vía virtual secretario por favor  

 

SECRETARIO: No señor presidente no hay solicitudes de la 

palabra virtual en el chat de la sesión  

 

PRESISDENTE: Perfecto entonces no habiendo más solicitudes 

del uso de la palabra Vamos a darle la palabra al doctor 

Jorge Andrés Contreras el reglamento permite doctor Jorge 

Andrés que haga las respuestas que consideren se deben hacer 

y las que quiera hacer por escrito las esperamos entonces 

aquí en la corporación usted tiene el uso de la palabra 

 

INTERVENCION DEL DOCTOR JORGE ANDRES CONTRERAS: Muchas 

gracias presidente Luis Fernando respetados concejales yo 

considero pues que hay muchos temas de los cuales yo estoy 
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abierto a que tanto en plenaria o directamente con ustedes o 

con demás miembros de la Administración municipal se 

tramiten y Se revisan porque pues yo debo ser muy sincero yo 

llego y me encuentro con una caja de previsión social 

municipal y debo pues ser claro y manifestarlo y me parece 

una entidad que quedó como en la obsolescencia y en el 

olvido preguntándole a mis antepasados porque pues apenas 

tengo 35 años digamos que no conocí los épocas grandiosas de 

la caja donde me decían que prestaba hasta servicios de 

salud pues uno lamenta que y quienes queremos lo público una 

entidad entre en de crecimiento en un estancamiento como en 

el que se encuentra en este momento la caja con una solidez 

y con una robustez por lo menos en plata superior a 

entidades como la dirección de tránsito Bucaramanga si 

nosotros miramos y lo comparamos con el monstruo que es 

tránsito Bucaramanga los recursos que tiene la caja de 

previsión social principal son mucho mayores el presupuesto 

asignado y uno dice cómo es posible que una entidad con todo 

por hacer digamos que haya quedado en el olvido o que haya 

perdido digamos esa fortaleza que tenía antes, bajo esa 

premisa y Pues digamos que como respuesta para todos en 

general pues mi idea es clara o se hace algo en aras de 

mejorar la caja de previsión social municipal y que crezca o 

debemos ser sincero y pues ver que si no funciona y hay que 

liquidarla pues a veces hay que tomar esas determinaciones 

porque tanto lo público como lo privado eso es algo que se 

tiene que hacer de mi parte estoy completamente abierto para 

que con el consejo ustedes como junta directiva de la ciudad 

y obviamente porque las cosas se deshacen como se hacen 

quien crea la caja es el consejo municipal por medio de un 

acuerdo pues también que la modifica que la cambia que en la 

transforma o quien finalmente toma la determinación de 

liquidarla pues tiene que ser bajo el acompañamiento de esta 

Corporación por mi parte nuevamente pues como director de la 

caja estoy en plena disposición a que esa discusión se abra 

que la revisemos entre todos lo que les digo quienes 

queremos lo público y yo personalmente quisiera que esa 

transformación se diera para que no tuviera que acabarse es 

una entidad próxima a cumplir si no estoy mal casi cien años 

ya de historia vale la pena rescatarla pero si finalmente no 

se puede pues también tendrán que tomarse determinaciones 

respecto a eso entonces pues contestándole digamos que 

algunos puntos a cada uno de los concejales pues primero 

concejal Antonio me comprometo a dar la discusión a revisar 

jurídicamente qué tendríamos que hacer para que la caja 

pudiera disponer de esos recursos de pronto que quedan de 

excedente para  quedar a un fondo de préstamos de créditos 

un fondo de vivienda esto más que de voluntad es un tema 

pues obviamente que hay que revisar jurídicamente qué se 

puede y obviamente pues con la compañía del consejo 

Bucaramanga si pudiéramos hacer esa transformación y esa 

modificaciones estoy a plena disposición yo me comprometo a 
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la otra semana si usted lo considera bien a reunirme con 

ustedes si es necesario lo miramos con el director de 

vivienda el doctor Tobón el perdón el arquitecto Tobón y si 

hay algo por hacer lo hacemos yo soy muy partidario y 

recuerdo mucho una palabra de algún amigo mío que decía que 

tener casa no es riqueza pero no tenerla que pobreza y eso 

pues realmente si se puede hacer algo para que ese 70% de 

los afiliados de la caja con esos recursos que pueden quedar 

en algún momento pueden adquirir su vivienda; maravilloso lo 

hacemos estoy abierto a esa posibilidad el concejal Beltrán 

pues ya no se encuentra sin embargo me comprometo a que la 

solicitud es que nos hizo sobre todo con respecto a los 

procesos judiciales se le dará respuesta por, por y él tocó 

el tema del estado de los inmuebles que pues es una pregunta 

que también nos hizo el concejal Carlos Felipe Parra y que 

nos dijo también el concejal Barajas la caja de previsión 

social municipal y con esto pues también quisiera 

contestarle usted concejal Parra cuenta con cinco locales 

comerciales en el edificio Soleri con un local comercial en 

la carrera octava y con un local aquí en la carrera si no 

estoy mal trece que es donde funciona alumbrado público eso 

locales comerciales fueron adquiridos con recursos de los 

afiliados a la caja de previsión social municipal con la 

finalidad de diversificar en el ingreso  de las rentas de la 

caja de previsión social municipal y con esto pues digamos 

que también le contestaría al concejal Ávila esos recursos 

que ingresan por contra excepto de pagos de arrendamientos 

van dirigidos a ir a esas arcas donde posteriormente se le 

pagan la cesantías retroactivas a nuestros afiliados Con qué 

me encuentro yo el día dos de noviembre cuando llego a la 

caja de previsión social municipal el local de la carrera 

octava donde funciona la sociedad RAE pues está con un 

contrato de arrendamiento vigente pagando un Canon de 

aproximadamente si no estoy mal cuatro millones 

cuatrocientos mil pesos de arriendo es un local que está en 

óptimas condiciones y ahí funciona pues tengo entendido una 

sociedad comercial yo visité el inmueble pues por no 

molestar a los inquilinos no ingresé pero pues pude observar 

que es un local que se encuentra en óptimas condiciones el 

otro local que es el de la carrera trece es donde funciona 

alumbrado público ese local fue el que tuvo una intervención 

el año pasado porque a pesar de que yo no estaba en la época 

me dijeron que contaba con un estado catastrófico donde 

prácticamente llovía y había más agua adentro que afuera 

entonces ese local fue necesario que se le hiciera una 

intervención también tuve la oportunidad de conocerlo ahí 

funcionan las oficinas y la bodega de alumbrado público y 

pues se encuentra en una muy buenas condiciones se arregló 

en su momento por lo que tengo conocimiento en la parte 

administrativa queda una parte en la parte de la bodega que 

se intervino pero hay que hacer digamos que una serie de 

ecuaciones sobre todo con el tema de tejados porque persiste 
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un tema de filtraciones de agua cuando llueve pero pues es 

un local que en este momento también se encuentra rentando 

el Canon era de 16 millones de pesos aproximadamente esta 

semana entrante ya hicimos el reajuste con base a los 

incrementos de los precios de mercado se va a subir 

aproximadamente un 13% van a quedar pagando dieciocho 

millones de pesos buenas noticias también para los 

ahorradores con ese local que se encuentra rentando ahora 

bien con relación a los inmuebles del edificio Soleri pues 

yo sí debo ser muy sincero lastimosamente si los encontramos 

en un estado desastroso si bien es cierto se intervinieron y 

se mejoraron las baterías sanitarias unas áreas de oficina y 

tiene unas condiciones óptimas con respecto a iluminación 

contra incendios a mí personalmente me parece que serían 

unos locales extraordinarios para ponerlos a rentar con una 

empresa de archivo en el archivo de algún entidad del orden 

municipal yo he contactado mucho al director de tránsito a 

la secretaria general porque sé que ellos tienen una serie 

de dificultades y vicisitudes Y estos locales suman 

aproximadamente 960 metros donde podría funcionar 

perfectamente un tema archivo sin embargo esto es locales 

comerciales se encuentran debajo de la piscina del 

condominio Y eso está generando en este momento una serie de 

filtraciones que debo ser muy sincero porque acá no hay que 

taparle nada y mucho menos a la corporación se encuentra en 

un estado desastroso por filtraciones y lluvia nosotros lo 

que estamos adelantando en este momento es con la 

copropiedad con la administración del edificio Soleri es 

solicitándole respetuosamente porque estamos en esa etapa en 

este momento que afecten la póliza No sé lo estamos 

revisando tanto puede ser daño materiales combinados o 

responsabilidades contractual para que hagan una 

intervención en el local y nos hagan los arreglos que puedan 

cubrir las afectaciones que tenemos en este momento sin 

embargo Si eso no se da y si no vemos una respuesta positiva 

por parte de la administración del edificio pues tendremos 

que entrar a iniciar los respectivos procesos policivos toda 

vez que pues los locales en este momento no están rentando 

es por esa situación eso realmente es un gran hueco porque 

son recursos que se requieren, pero yo me comprometo y una 

de las grandes esperanzas que tengo hasta el día que pueda 

realizar mi gestión como director de la caja de previsión 

social municipal es que esos locales queden óptimos y 

generando un buen Canon de arrendamiento con relación a la 

consulta del concejal Wilson Ramírez le puedo manifestar 

concejal que sí tenemos unos canales virtuales la página se 

mejoró el año pasado eso tiene un acceso directo donde ya 

Prácticamente la plataforma permite que todos los afiliados 

realicen sus trámites de solicitud de cesantías tanto 

parciales o por medio de la página que no tengan que 

acercarse vi que se había realizado una capacitación el año 

pasado Sin embargo ya se le solicitó al área de sistemas que 
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ellos directamente convoquen a esos más de 270 afiliados que 

nos quedan todavía para brindarle una capacitación virtual 

presencial o que pudiéramos ir a las diferentes entidades a 

explicarles nuevamente cómo funciona el aplicativo 

entenderán ustedes que muchos de ellos pues ya son personas 

de avanzada pero sí se les ha venido haciendo el 

acompañamiento y prácticamente todas las solicitud de 

cesantías se puede realizar de manera virtual con relación a 

la diferencia en los derechos de petición que había lo que 

puedo decir o lo que se me informa es que venían tres 

represados del año 2021 pero se atendieron iniciando el año 

2022 y a la final a la al finalizar la vigencia todos los 

derechos de petición que se habían interpuesto habían sido 

respondidos a excepción de uno que se puso finalizando 

diciembre y que respondimos ya al inicio de esta vigencia 

sin embargo le voy a hacer una aclaración por escrito de 

todos los derechos de petición que se pudieran haber 

presentado para que tenga usted pues digamos que constancia 

de si se respondieron o no se respondieron en debida forma 

como también un informe de los procesos judiciales que 

también se le va a pasar al concejal Jaime Andrés para que 

tenga conocimiento de cómo están yo también soy abogado y lo 

que le puedo decir según lo que me manifiesta el área 

jurídica y lo que he podido conocer de los procesos es que 

los tres fallos de primera salieron a favor y la posibilidad 

de que ese fallo sea en contra es bastante remota bastante 

baja para la caja de previsión social municipal bueno con 

respecto a la concejal marina concejal Marina yo, yo quiero, 

quiero ser muy claro qué veo yo y que puedo vislumbrar más o 

menos en lo que he mirado de la caja de previsión social 

municipal para la vigencia del 2021 los informes que yo 

tengo de la rentabilidad de los certificados de depósito a 

término fijo estaba en que estaban rentando el tres punto 

veintinueve efectivo anual eso no es nada lastimosamente 

pues esos son condiciones que nos fija a nosotros el mercado 

para la vigencia del año 2022 el consolidado de la 

rentabilidad de esos certificados de depósito a término fijo 

estuvo sobre el 13.72% efectivo anual o sea un incremento de 

hay más del 10% entre una vigencia y la otra a hoy lo que le 

puedo decir es que desconcentrando en este momento y, y 

hablo pues del 2023 y obviamente también por los factores 

del mercado hemos tenido colocaciones ya de certeza la fecha 

sobre el 18% sobre el 17 6 sobre el 1735 Sí mi intención y 

mi interés en este momento Y esto es algo que pues quiero 

clarificar porque como les digo de los dos mil seiscientos 

millones de pesos que nos giró la administración municipal 

para el funcionamiento de la vigencia 2022 nosotros 

terminamos la vigencia con un saldo a favor de ochocientos 

cuarenta millones de pesos que se le devolvieron relacionado 

con el funcionamiento ahora bien la diferencia donde hay una 

carga que es lo que yo quiero aclarar es que entre los 

arriendos que recibió la caja que fueron 98 millones de 
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pesos el ocho punto treinta y tres de los giros que nos 

hacen las entidades por concepto de cesantía se recibieron 

mil doscientos noventa y seis y los rendimientos financieros 

ascendieron a mil cuatrocientos cincuenta y ocho eso nos da 

una sumatoria de dos mil ochocientos cincuenta y tres 

millones de pesos de recaudo Sin embargo lo que pagamos y 

ahí tiene usted razón fueron tres mil cuatrocientos doce 

millones de pesos lo cual nos deja una diferencia negativa 

de 559 millones de pesos que fue lo que tuvimos que pagar o 

soportar con recursos de los activos financieros de la 

entidad lastimosamente Esa diferencia se da en que 

Prácticamente todo el año los locales de Soler y no se 

arrendaron que esos arrendamientos podrían ser más o menos 

unos con otros más de cien millones de pesos sí Y de pronto 

nos hubiera disminuido el pago de esos valores tan 

importantes yo me quiero comprometer y, y esto no es porque 

yo sea mago o el artista de la finanzas doctora Marina pero 

yo sí quiero que terminemos este año aprovechando las tasas 

del mercado Y tirar la colocación de eso CDTS que nosotros 

vayamos a tener primero desconcentrarlos porque noté que 

había una concentración en muy pocas entidades financieras 

eso hay que diversificarlo y que se vaya varias entidades y 

que obviamente sean las entidades financieras las que vengan 

y nos hagan mejores ofertas que se van a ver representadas 

en una mayor rentabilidad que a quienes les va a servir pues 

va a ser al municipio como tal para que no tenga que sacar 

en ningún momento plata para poder soportar estas cesantías 

retroactivas Y por supuesto para que no tengamos que sacar 

tantos recursos que tenemos guardados sí y que prácticamente 

la rentabilidad de los inmuebles y la rentabilidad de los 

CDT alcance a cubrir el pago de las cesantías parciales y de 

las cesantías definitivas eso es posible con la proyección 

que nosotros tenemos en este momento de tener la colocación 

entre el 16.5 y el 18% de los CDTS si logramos también 

arrendar los locales de Soleri que Esperamos que se puedan 

arrendar antes de mitad de año una vez subsanemos el tema 

del problema que tenemos con la filtraciones de la piscina 

del edificio yo creo y aspiro a que podamos lograr según lo 

que tenemos proyectado cobro de cesantías definitivas y 

cesantías parciales a que no tengamos que los recursos 

soportados en los activos financieros para pagarle a 

nuestros afiliados sin embargo estoy totalmente de acuerdo 

con usted concejal Marina que sí se tiene que dar una 

transformación y lo que le digo estoy abierto a que nos 

reunamos y con su experiencia con la experiencia de los 

concejales y obviamente con la administración municipal 

revisemos Por qué Porque prácticamente de esos treinta y dos 

mil millones de pesos más los locales que suman alrededor de 

tres mil si a nosotros todos los afiliados fueran y nos 

pidieran la plata Hoy no tengo las cifra exacta pero podría 

estar entre los veintiún mil y veinticinco mil millones de 

pesos si tenemos casi 37,000 pues quedarían unos recursos 
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importantes que son los recursos o que si se liquida la caja 

se devolverían a la administración o que en caso tal de que 

se diera esa transformación pues pudieran ser recursos que 

se le prestaran a los afiliados o que llegaran a tener algún 

tipo de funcionabilidad distinta, entonces como se lo 

manifesté al concejal Antonio si la caja puede brindar un 

servicio distinto y hacer algo nuevo lo hacemos en compañía 

de la junta directiva que son ustedes o de lo contrario pues 

Tendremos que entrar a revisar los temas de liquidación 

porque en esto tenemos que ser sinceros si no tiene razón de 

ser y existir pues tiene que darse alguna discusión en torno 

a ver qué se hace como les digo yo personalmente soy de la 

convicción de que las entidades públicas más con una 

tradición tan grande como la caja no deberían acabarse pero 

pues uno también tiene que ser sincero y eso tiene que estar 

abierto a discusión por último concejal Carlos me comprometo 

a darle respuesta detallada de la CPS que se rindieron creo 

que hay una diferencia porque hablamos de que fueron seis 

CPS realmente lo que yo tengo conocimiento son que se dieron 

dos CPS que fue la de William Cobos y la de Dora caro sí no 

hubo más CPS en la entidad prácticamente se trabajó con lo 

necesario nos acompañaron fue Pues en el tema Dora caro 

relacionado con seguridad y salud en el trabajo y con el 

tema de William Cobos fue porque él fue el que acompañó 

todos los trámites de los arreglos sobre todo en el predio 

de alumbrado público y de la sociedad RAE Muchas gracias 

presidente.  

 

PRESIDENTE: gracia a usted doctor Andrés director de la caja 

de previsión por supuestas reitero las que desea hacer por 

escrito lo puede hacer, pero hay dos intervenciones 

honorable concejal Marina de Jesús Arévalo. 

 

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS 

AREVALO DURAN: Gracias presidente trato de no demorarme 

concejal es, es hay cositas que no me respondió como que 

debe estar debe reposarla el análisis de insuficiencia 

porque independiente de lo que sea doctor yo veo si hay más 

contratos de CPS si me quiero referir al del doctor William 

Cobos que pues que ya es claro el objeto que tiene 

contractual pero yo me explico Cómo la caja invierte 27 

millones de pesos en un profesional para que estudie los 

inmuebles de la caja como si es que tuviéramos un banco de 

inmuebles así de grande según siguiente observación y, y 

simplemente yo haciendo mi función de concejal de un control 

político sobre los recursos de la entidad una CPS que en mi 

experiencia como auditor en sistemas de gestión cómo le 

pagan a una CPS 22 millones por administrar el sistema de 

gestión de seguridad social y el trabajo de una entidad que 

tiene tan poquitos empleados cuando hay empresas con las que 

se contrata robustas con experiencia y no cobran más de 

medio salario mínimo mensual y miren esto es a eso es a lo 
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que me refiero otro de prestación de servicios de análisis 

de desarrollo de mantenimiento hay una hay una cantidad de 

prestación de servicios que no tenemos una caja robusta para 

estar haciendo esto y nos corresponde dejarlo en evidencia 

en estas actas por eso doctor me quedo esperando la 

insuficiencia para esta contratación Gracias presidente.  

 

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Marina de 

Jesús Arévalo, terminamos con el concejal Luis Ávila tiene 

el uso de la palabra.  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS AVILA: presidente 

Muchas gracias presidente en aras de lo mismo que acaba de 

mencionar la concejal Marina pues presidente yo hice dos 

preguntas muy puntuales y no me respondieron y quiero saber 

qué pasa pues igual desde la presentación a mí no me 

saludaron pero bueno no pasa nada del contrato 006 o sea acá 

está claro dice que se inició el 12 de julio y terminó el 11 

de julio y la supervisora es la doctora Claudia que está acá 

presente entonces pues quisiera que me respondan porque no, 

no veo que sea tan difícil y la primera pues cómo son o cómo 

se determinan la forma de pago de los aportes. 

 

PRESIDENTE: perfecto honorable concejal Luis Ávila qué 

quiero decirle desde la presidencia que sí le respondieron, 

pero con todo el gusto el doctor Jorge Andrés va a 

reiterarle la respuesta concejal Luis Ávila doctor Jorge 

Andrés ni más faltaba este es una mesa directiva ampliamente 

democrática, pero por eso es que hay que estar atento 

concejal  

 

INTERVENCIÓN DEL DOCTOR JORGE ANDRES CONTRERAS: doctor Le 

ruego me Excusé si de pronto no fui más incisivo en sus 

respuestas, pero sí realmente estaba respondiendo y quizás 

de pronto por eso no, no me escuchó sin embargo bueno tres 

puntos especiales la primera es que los ingresos de la caja 

Sí o sí tiene que ser el ocho punto treinta y tres Y en este 

caso pues ya eso es los que no giran a nosotras las 

entidades los cánones de arrendamiento también esos valores 

que ingresan por Cánones de arrendamiento van a soportar el 

pago de la cesantías retroactivas y los rendimientos 

financieros también van al pago de la cesantías retroactivas 

entonces esos ingresos pues prácticamente no tienen ninguna 

disposición distinta que no sea la de cubrir ese ahorro de 

nuestros afiliados con respecto a lo de la sociedad RAE me 

excuso lo que veo acá con el equipo es que hubo un error en 

la digitación de la fecha porque eso lo que pasaba era la 

siguiente vigencia es decir veinte veintitrés se celebró el 

contrato el año pasado a mitad de año y pasó a la vigencia 

fue un error en la transcripción y la, la otra era el estado 

de los locales como tal esas dos perfecto muchas gracias y 

le ruego me escuchas y no me escuchó muchas gracias.  
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PRESIDENTE: muchas gracias a usted doctor Jorge Andrés 

Contreras Sánchez Gracias por estar en el consejo de 

Bucaramanga por su amplia respuesta a las inquietudes de los 

honorables concejales siempre esta corporación trabajará no 

solo en defensa de los intereses de la comunidad sino 

también de las entidades importantes como la caja de 

previsión social que hoy conduce a usted con ese gran equipo 

de profesionales muchas gracias por estar aquí siempre 

Bienvenido al consejo de Bucaramanga gracias a los 

funcionarios también igualmente secretario continuamos con 

el orden del día. 

 

INTERVENCION DELL DOCTOR JORGE ENDRES CONTRERAS:  doctor 

Andrés a ustedes señores concejales presidente Muchas 

gracias a todos por su atención muy amables Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: secretario continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: continúo con el orden del día señor presidente 

quinto punto lectura de documentos y comunicaciones señor 

presidente le informo que no existen documentos ni 

comunicaciones. 

 

PRESIDENTE: perfecto no existiendo documentos ni 

comunicaciones  

 

SECRETARIO: continuamos con el orden del día sexto punto 

proposiciones y asuntos varios señores presidentes le 

informo que existen unas proposiciones para leer el día de 

hoy radicada por los honorables concejales 

 

PRESIDENTE: Cuántas proposiciones vamos a leer tres cuatro 

proposiciones señor presidente. 

 

SECRETARIO cuatro proposiciones perfecto vamos con cuatro 

preposiciones  

 

PRESIDENTE: Entonces atentos honorables concejales vamos con 

el número uno secretario. 

 

SECRETARIO: primera proposición presentada por el honorable 

concejal Antonio Vicente Sanabria Cancino, proposición 

debate de control político instituto de vivienda de interés 

social y Reforma urbana de Bucaramanga INDISBU, Bucaramanga 

dos de marzo del 2023 mediante la presente proposición de 

conformidad con los artículos 120 y 192 del acuerdo 

municipal cero 031 del 2018 del reglamento interno del 

Consejo Bucaramanga me permito solicitar ante la plenaria 

del Consejo se sirva citar a control político al director 

del Instituto de vivienda de interés social y Reforma urbana 

de Bucaramanga INDISBU doctor Joaquín Augusto Tobón Blanco e 
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invitar a la contraloría municipal de Bucaramanga y a la 

personería municipal de Bucaramanga con el objetivo de 

responder el cuestionario de acuerdo a su facultades 

funciones competencias y control respecto al estado actual 

de los contratos de obra pública número cero noventa y dos 

del 2021 y 121 del 2022 cuyo objeto principal corresponde a 

mejoramientos de vivienda urbana y rural en Bucaramanga 

según el acuerdo municipal número 03 del veinte, veinte por 

medio del cual se aprueba el plan de desarrollo Bucaramanga 

una ciudad de oportunidades para la vigencia 2020 23 en el 

municipio de Bucaramanga en su línea estratégica uno 

Bucaramanga equitativa incluyente una ciudad de bienestar y 

su componente Dos punto uno punto tres punto cinco punto dos 

mejoramiento de vivienda y entorno barrial se solicita se 

absuelva el siguiente cuestionario: 

1. Cuánto mejoramiento de vivienda está proyectado para 

desarrollar en el patrón en el cuatrienio dentro del 

programa de mejoramiento de vivienda y el tono 

barrial. 

2. segundo Cuántos procesos contractuales han sido 

desarrollados adjudicados celebrados y liquidados por el 

cumplimiento del programa mejoramiento de vivienda y entorno 

barrial por favor indicar número de proceso fecha de 

celebración contractual y link del acceso a plataforma SECOP 

II.  

3.  Cuáles son los recursos asignados en total y por 

anualidad para el desarrollo del programa de mejoramiento de 

vivienda y entorno barrial. 

4. Cómo han sido complementados dichos recursos por favor 

especifica asignación origen y ejecución presupuestal según 

el contrato obra pública número cero noventa y dos del 

veinte veintiuno celebrado entre el instituto de vivienda de 

interés social y Reforma urbana de Bucaramanga en INDISBU el 

contratista ARIETE INGENIERÍA de construcción S.A.S se viva 

consorcio urbanas y c2022 cuyo objeto contractual es el 

mejoramiento de vivienda urbanas en cuatro barrios del 

municipio Bucaramanga las preguntas formuladas son las 

siguientes  

5. Cuál es el estado actual del contrato de obra pública 

cero noventa y dos del 2021 por favor indique valor plazo 

historia de suspensiones prórrogas y demás aspectos 

relevantes a la ejecución del contrato. 

6. Cómo fue socializado el contrato con la comunidad 

llegar copia de las actas de socialización 

7. Cuáles fueron las razones de carácter social técnica 

jurídicas y demás que se tuvieron en cuenta para la 

selección de inmuebles 

beneficiarios de este proceso de mejoramiento de vivienda. 

8. Cuántos inmuebles fueron habilitados para ser 

beneficiarios de este proceso de mejoramiento de vivienda 

por favor especifica cantidades por barrio y comuna. 
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9. De esos inmuebles beneficiarios de mejoramiento de 

vivienda cuántos han sido intervenidos y entregados a 

satisfacción por favor especifique cantidades por barrios 

comuna 

10. De estos inmuebles beneficiarios de mejoramiento 

vivienda Cuántos no han sido intervenidos y Por qué razón 

por favor especifique cantidades por barrio y comuna. 

11.  Cuál fue la experiencia de mejoramiento de vivienda 

presentada por el contratista inicial del escenario anexando 

la propuesta económica. 

12.Cuál es el monto de invertir en cada hogar beneficiario 

por la realización de los mejoramientos de vivienda y cómo 

se obtiene este valor quedó este valor establecido en alto 

documento de conocimiento para los beneficiarios por favor a 

llegar soporte. 

13. Por qué razón el contratista informa los beneficiarios 

de los movimientos de vivienda que el valor asignado para el 

mejoramiento de vivienda se descontarán los gastos legales y 

tributarios que debe asumir el contratista. 

14. Sobre los incumplimientos de tiempos de entrega y 

ejecución del contratista inicial área de ingeniería y 

construcción qué comunicaciones o actuaciones 

administrativas y o sancionatorias ha llevado a cabo el 

interventor del contrato por favor llegue soporte 15. sobre 

los incumplimientos en ejecución y tiempos de entrega del 

contratista inicial área de ingeniería de construcción esas 

qué comunicaciones o actuaciones administrativas y 

ocasionales ha llevado a cabo el supervisor del contrato y 

la dirección del ordenador del gasto por favor a llegar 

soporte. 

16. Teniendo en cuenta los hallazgos administrativos de la 

contraloría municipal de Bucaramanga además de las 

conclusiones y recomendaciones plasmadas en la auditoría 

número 031 del instituto de vivienda e interés social y 

Reforma urbana de Bucaramanga en INDISBU fechado el 17 de 

noviembre del 2022 qué investigación o proceso 

administrativo sancionatorio se llevó a cabo en contra del 

contratista inicia el ARIET INGENIERÍA y CONSTRUCCIÓN EXACT 

por favor llegue soporte teniendo en cuenta los perjuicios 

causados por el contratista inicial área de ingeniería y 

construcciones ágil correcto desarrollo de mejoramiento de 

vivienda Qué acciones y medidas correctivas se han 

implementado para prevenir más incumplimiento de hacer 

cumplir a cabalidad las cláusulas contractuales al 

cesionario consorcio ic2022 por favor a llegar soporte según 

el contrato ahora número 121 del 2022 celebrado entre el 

instituto de vivienda de interés social y Reforma urbana de 

Bucaramanga y INDISBU el contratista BUILDING S.A.S cuyo 

objeto contractual es mejoramiento urbano rural en el marco 

de los cuatrocientos años del municipio Bucaramanga las 

preguntas formuladas son las siguientes: 
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18. Cuál es el estado actual del contrato de obra pública 

número 121 del 2022 por favor indique valor plazo historial 

de suspensiones prórrogas y demás aspectos relevantes de la 

ejecución del contrato de 19. cómo fue socializado el 

contrato de la comunidad a llegar copia las actas de 

socialización  

20. Cuáles fueron las razones de carácter social técnica 

jurídicas y demás que se tuvieron en cuenta para la 

selección de inmuebles beneficiarios de este proceso de 

mejoramiento de vivienda 

21. Cuántos inmuebles fueron habilitados para ser 

beneficiarios de este proceso de mejoramiento de vivienda 

por favor especifique cantidades por barrio como una por 

Vereda y corregimiento 

22. de estos inmuebles beneficiarios de mejoramiento de 

vivienda cuántos han sido intervenidos y entregadas a 

satisfacción por favor especifique cantidades por barrio y 

comuna por Vereda y corregimiento 

23. de estos hogares beneficiarios de mejoramiento vivienda 

Cuántos no han sido intervenidos y Por qué razón por favor 

especifica cantidades por barrio comuna y por Vereda de 

corregimiento.  

24 cuál fue la experiencia de mejoramiento de vivienda 

presentada por el contratista la propuesta económica  

25. Cuál es el monto de intervenir en cada hogar 

beneficiario para la realización de los mejores de vivienda 

y cómo se obtiene ese valor  

26. por favor Por qué razón el contratista informa los 

beneficiarios de los mejoramientos de vivienda que el valor 

asignado para el mejoramiento de vivienda se descontarán los 

gastos legales y tributarios que debe asumir el contratista  

27.  sobre los incumplimientos en ejecución y tiempos de 

entrega del contratista BUILDING S.A.S qué comunicaciones 

adaptaciones administrativas ha sido sancionatorios ha 

llevado a cabo el interventor de contrato por favor a llegar 

soporte. 

28. sobre los incumplimientos en ejecución y tiempos de 

entrega del contratista BUILDING S.A.S qué comunicaciones 

actuaciones administrativas y los sancionatorias ha llevado 

a cabo el supervisor del contrato y la dirección del 

ordenador del gasto por favor a llegar soporte  

29.teniendo en cuenta los perjuicios causados por el 

contratista ARIETE INGENIERÍA de construcciones S.A.S al 

correcto desarrollo de los mejoramientos de vivienda en el 

proceso contractual cero noventa y dos del veinte veintiuno 

y los hallazgos administrativos en la contraloría municipal 

de Bucaramanga plasmados en la auditoría de cumplimiento 

cero treinta y uno al instituto de vivienda de interés 

social y Reforma urbana de Bucaramanga fechado el 17 de 

noviembre del 2022 qué acciones y medidas correctivas se han 

implementado para prevenir nuevos incumplimientos hacer 

cumplir a cabalidad las cláusulas contractuales al 
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contratista del proceso contractual ciento veintiuno del 

2022 esto en razón a que el mejor el objeto contractual esto 

en que razón en ambos procesos mantienen su base ejecutoria 

mejoramiento de vivienda urbana y rural en Bucaramanga una 

vez se hayan sido respondidas las anteriores preguntas 

sírvase comparecer a la plenaria del Consejo municipal de 

Bucaramanga verbalmente en plenaria en sesión plenaria del 

día dos de marzo del 2023 presentado por el honorable 

concejal Antonio Vicente Sanabria Cancino señor presidente 

ha sido leída la primera Proposición 

 

PRESIDENTE: perfecto leída la proposición se abre discusión 

de la proposición continúa discusión de la proposición 

anuncio se va a cerrar Se cierra pregunto a la plenaria 

aprueba la proposición presentada aprobado secretario 

continúe. 

 

SECRETARIO:  número dos ha sido aprobadas la primera 

proposición presentada señor presidente  

 

PRESIDENTE: continuamos segunda proposición  

 

SECRETARIO:  señor presidente la segunda proposición ha sido 

presentada por los honorables concejales Luis Eduardo Dávila 

Castelblanco Leonardo mansilla Ávila Tito Alberto Rangel 

Arias Cristian Andrés Reyes Aguilar y Carlos Andrés Barajas 

Herreño donde se cita la doctora Estefanía López Espinoza 

oficina de valorización a la doctora Martha Cecilia Osorio 

López secretaría de planeación al arquitecto Iván José 

Vargas Cárdenas secretario de infraestructura el doctor 

Henderson Fabián y Robles Muñoz secretario de Hacienda el 

doctor Camilo Quiñones Avendaño secretario jurídico e 

invitan al doctor Camilo Hernández director del área 

metropolitana y al doctor Hernán porras Díaz rector de la 

universidad industrial de Santander con el fin de ejercer 

control político a la obra la solución Vial sector calle 54 

calle 56 conexión sector Oriente Occidente corresponde a la 

hora faltante del proyecto equivalente al 25% actual que se 

encuentra suscrito al convenio interadministrativo 

indicativo número tres treinta y uno del veinte veintiuno 

cuyo objeto de realizar la revisión y actualización delos 

estudios y diseños para la construcción de la solución vial 

de la calle 53 54 conexión Oriente occidente en el municipio 

de bucaramanga para el cumplimiento de la normatividad 

vigente la incorporación de elementos de movilidad 

sostenible y su articulación con las intervenciones urbanas 

en el corredor la proposición cuenta con un cuestionario que 

está conformado por quince preguntas señor presidente ha 

sido leída la proposición  

 

PRESIDENTE: perfecto leída la proposición se abre discusión 

de la proposición, continúa discusión de la proposición 
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anuncio se va a cerrar Se cierra aprueba la plenaria la 

proposición presentada 

 

SECRETARIO: ha sido aprobada la segunda proposición señor 

presidente  

 

PRESIDENTE: perfecto vamos con la proposición número tres  

 

SECRETARIO: señor presidente la proposición número tres ha 

sido presentada por el honorable concejal Jaime Andrés 

Beltrán Martínez de conformidad con los artículos 120 al 121 

del acuerdo número 131 del nueve de octubre de 2018 por 

medio de la cual se establece el reglamento interno del 

Concejo municipal de Bucaramanga presento la siguiente 

proposición de citación a control político ante la plenaria 

de la corporación con el fin de que sean atendidas las 

necesidades en materia de seguridad en la ciudad de 

Bucaramanga antecedentes de la ciudad durante los últimos 

meses ha presentado grandes flagelos en materia de seguridad 

con connacionales y extranjeros relacionados con hurtos 

amenazas extorsiones y micro tráfico o narco tocando todas 

las esferas de la sociedad desde las poblaciones más 

vulnerables a las más privilegiadas generando los habitantes 

de la ciudad bonita un alto grado de incertidumbre 

intranquilidad al recorrer las distintas calles de la ciudad 

a pie en moto o en carro para compartir con la familia 

amigos o hacer negocios comer un helado y toda la otra 

actividad de nuestro cotidiano vivir en cualquier hora del 

día por lo que es necesario adoptar medidas más drásticas en 

las políticas municipales de Seguridad Ciudadana en virtud 

de los puestos me permito presentar las siguientes 

solicitudes  

1. en el marco del artículo 38 de la ley 136 del 94 en 

concordancia con el numeral 11 del artículo 313 de la 

constitución política de 1991 incumplimiento de mis 

funciones y deberes en materia de control político como 

concejal de Bucaramanga Me permito solicitar la realización 

de citación a  un debate de control político para el día 15 

de marzo del 2022 al general Manuel Vázquez Secretario del 

interior con el objetivo de que rinda un informe de gestión 

en materia de seguridad ante la corporación y absuelva el 

cuestionario adjunto de acuerdo con su facultades funciones 

y competencias legales. 

2.  se invita al director general de la Policía Nacional 

el general Henry Armando Sanabria Celi el día 15 de marzo 

del 2023 para ser acompañamiento al debate de control 

político que se realizará el secretario del interior con el 

fin de que se puedan establecer compromisos y adoptar 

medidas que busquen garantizar la seguridad de los 

residentes y visitantes de la ciudad en la proposición tiene 

un cuestionario por resolver conformado por Trece preguntas 

ha sido la idea la proposición señor presidente  
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PRESIDENTE: perfecto secretario proposición número tres se 

abre la discusión continúa la discusión anuncio se va a 

cerrar Se cierra 

pregunto a la plenaria aprueba la proposición leída 

presentada 

 

SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición señor presidente  

 

PRESIDENTE: perfecto tenemos más proposiciones vamos con la 

última el número cuatro  

 

SECRETARIO: proposición señor presidente presentada por la 

honorable concejal marina de Jesús Arévalo Durán la 

honorable concejal Luisa Fernanda Ballesteros Cañizales la 

honorable el honorable concejal Antonio Sanabria Cancino y 

la honorable concejal Silvia Viviana Moreno proposición 

mediante la presente proposición de conformidad con el 

artículo 120 274 del acuerdo 031 del nueve de octubre del 

2018 y el procedimiento establecido en el acuerdo municipal 

cero cuarenta de 1999 presenta proposición ante la plenaria 

del Consejo para solicitar primero se otorgue la 

condecoración orden ciudad de Bucaramanga categoría al 

mérito humano y social a las siguientes organizaciones 

sociales y mujeres destacadas por su gestión social y 

gremial en la ciudad de Bucaramanga a la señora María 

Eugenia Fonseca pico directora ejecutiva de la asociación de 

tenderos de Bucaramanga y el AMB AZOTENDEROS a la entidad 

Cooperativa multiactiva de productores agropecuarios del 

municipio Bucaramanga eco productiva presidida por la señora 

Flor de María Figueroa Sanabria y a la entidad cooperativa 

MULTIACTIVA VGA explora presidida por la bióloga Diana 

Marcela Sánchez Esta orden será entregada a los respectivos 

directivos de cada organización en los términos que designe 

la mesa directiva del Consejo ha sido elegida la proposición 

señor presidente  

 

PRESIDENTE: perfecto leída la proposición número cuatro se 

abre la discusión honorable concejal Cristian Reyes tiene el 

uso de la palabra en la discusión continúa la discusión 

concejal Cristian Reyes perdió el uso de la palabra anuncio 

se va a cerrar, Se cierra aclaración honorable concejal 

Marina de Jesús Arévalo por favor siéntese aquí si quiere 

señor presidente honorable concejal Marina de Jesús Arévalo  

 

INTERVENCION DE LA CONCEJAL ARINA DE JESUS AREVALO DURAN: 

para una aclaración y para responder a la inquietud del 

concejal la primera aclaración es que en el nombre de los 

firmantes de la proposición anterior también están incluidos 

el concejal Carlos Parra y el concejal Wilson Danovis 

concejal Cristian la el propósito de exaltar estas mujeres 

valiosas en la actividad Social para el ocho de marzo 
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obedece a una lista de mujeres que rompen el esquema por qué 

lo rompen porque son mujeres que desde su condición y con 

todos sus recursos han hecho una tarea de Liderazgo social 

en poblaciones muy vulnerables en el caso de la bióloga 

Diana de EXPLORA VGA ella hace una bióloga de la UIS 

estudiosa en temas ambientales y es la que lleva desde el 

2015 desarrollando actividades la comuna 14 con todos los 

jóvenes que han querido integrar las caminatas de EXPLORA 

VGA que es una cooperativa recientemente integrada dedicada 

a esa actividad eso en cuanto a la bióloga Diana en cuanto a 

María Fonseca la directora ejecutiva de azotenderos 

recientemente nombrada por el presidente de la república 

como concejal Cristian estoy respondiendo su inquietud 

recientemente nombrada como miembro de la junta directiva de 

la cámara de comercio en representación de esos tenderos 

quien también hace una labor gremial importante con ese 

gremio de azotenderos que ya hemos traído aquí proposiciones 

de para otros temas muy similares y la cooperativa eco 

productiva que también está siendo apoyada desde la 

administración en programas Rurales de cultivos hidropónicos 

etcétera y que por cosas de Liderazgo regional está liderada 

por tres mujeres campesinas de los corregimientos uno y dos 

Ese es el mérito que queremos traer el ocho de marzo y por 

eso las proposiciones Gracias presidente  

 

PRESIDENTE: perfecto honorable concejal todas las mujeres 

todas tendrán siempre el voto positivo de esta corporación 

para ser exaltadas entonces pregunto a la plenaria prueban 

todas esas líderes claro merecen todo nuestro reconocimiento 

Y por supuesto nuestras tres compañeras y todas las 

funcionarias mujeres del Consejo de Bucaramanga pregunta la 

plenaria aprueban la proposición presentada  

 

SECRETARIO: han sido aprobada la proposición señor 

presidente esta es la presidencia que Respeta a las mujeres 

 

PRESIDENTE: perfecto continuemos con la siguiente 

 

SECRETARIO: otra proposición presidente presentada por los 

honorables concejales Marina de Jesús Arévalo Durán Luisa 

Fernanda Ballesteros Antonio Sanabria Cancino Silvia Viviana 

Moreno, Wilson Danovis Lozano Jaimes y Carlos Felipe Parra 

Rojas   proposición mediante la presente proposición de 

conformidad con el artículo 122 274 del acuerdo cero treinta 

y uno del nueve de octubre del 2018 y el procedimiento 

establecido en el acuerdo municipal cero cuarenta de mil 

novecientos noventa y nueve presentó proposición ante la 

plenaria del Consejo para solicitar primero se otorgue la 

condecoración orden de Ciudad Bucaramanga categorial méritos 

científica a la destacado doctora Elena Starchenco de la 

universidad industrial de Santander señor presidente ha sido 

leí la proposición 
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PRESIDENTE: perfecto secretario leía la proposición se abre 

discusión de la proposición continúa discusión anuncio se va 

a cerrar Se cierra aprueba la plenaria la preproducción 

presentada  

 

SECRETARIO: han sido han sido aprobada la proposición señor 

presidente  

 

PRESIDENTE: Perfecto Cuántas proposiciones hemos aprobado 

secretario 

 

SECRETARIO:  cinco proposiciones señor presidente 

 

PRESIDENTE:  esta es una mesa directiva y un consejo que 

trabajan siempre por el bien de nuestra ciudad tenemos más 

proposiciones o la siguiente las dejamos para mañana para 

mañana perfecto a solicitud del secretario y de la 

corporación vamos a dejar para mañana las siguientes 

proposiciones continuemos con el orden del día secretario  

 

SECRETARIO:  señor presidente asuntos varios en este momento 

señor presidente no se registra el pedido de la palabra de 

forma virtual por ningún honorable concejal  

 

 

PRESIDENTE:  algún concejal presente en el recinto solicita 

el uso de la palabra estamos brindando todas las garantías 

necesarias no hay ninguno perfecto muchas gracias 

continuemos entonces secretario  

 

SECRETARIO:  ha sido agotado el orden del día señor 

presidente  

 

PRESIDENTE:  termina el orden del día se convoca mañana a 

las seis de la mañana seis de la tarde perfecto seis de la 

tarde muchas gracias 

 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 

archivo de voz computarizado a la fecha. 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria. 

 

 
EL PRESIDENTE

, JAVIER AYALA MORENO

 

SECRETARIO,

WILMER ALFONSO PALACIO VERANO
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